

LLAMADO A PONENCIAS PARA
EL SIMPOSIO 8 SOBRE “CONCEPCIONES ANDINAS DEL CLIMA”
en el
IX CONGRESO DE LA
ASOCIACIÓN DE ESTUDIOS BOLIVIANOS (AEB)
Sucre, 24 al 28 de julio 2017

Coordinan:

Gabriela Canedo, Universidad Mayor de San Simón, (UMSS) (gcanedovasquez@yahoo.com).

Rocío Bustamante, Centro Agua-Universidad Mayor de San Simón (UMSS), (rocio.bustamante@centro-agua.org).

Modera:

Marcelo Guardia, Universidad Católica Boliviana (UCB), (guardia@ucbcba.edu.bo).

RESUMEN

En sociedades agrarias, como las que existieron históricamente en los Andes, el clima, su predicción y control, siempre han sido una parte fundamental del conocimiento. A lo largo de cada ciclo anual, que es en esencia diferente al de otras latitudes (usualmente basado en cuatro estaciones) la ocurrencia de fenómenos meteorológicos marcan el transcurso de la vida de las comunidades locales que practican distintos rituales o celebran festividades para propiciar la lluvia o para evitarla, para que no se produzcan heladas y para que no caiga el granizo. Estos ciclos son locales y están profundamente enraizados en las condiciones socioeconómicas y ecológicas de las comunidades, en su historia y su forma particular de ocupar el territorio por lo que no se puede generalizarlas bajo concepciones abstractas de lo que son los “usos y costumbres”, las “tradiciones” o una idea restrictiva de lo que constituye la cultura.

Por esto nos interesa presentar los avances de la investigación que estamos realizando y también conocer otras experiencias y casos que se hayan estudiado en Bolivia o más allá de nuestras fronteras. De esta formase trata de analizar de qué modo distintas concepciones sobre el clima se construyen en el marco de complejos simbólicos más amplios, de qué modo estas concepciones se relacionan con los otros elementos simbólicos del complejo cultural (como el agua y el territorio), de qué modo este conjunto simbólico está presente en las relaciones con el mundo a través de la ritualidad y determina las relaciones sociales contextos determinados históricamente. Así se pretende recoger elementos centrales presentes en las formas de comprensión del clima en los Andes basadas en estrategias de manejo territorial y organización social propias de las culturas agrarias de esta región. Esperamos a partir de ahí lograr reflexiones teóricas y metodológicas que permitan aportar al concepto de “visión andina del clima” como punto de partida para repensar temas más grandes como la resiliencia, la adaptación, mitigación del CC, etc.

SOBRE LAS PONENCIAS

Las propuestas de ponencias deben ser enviadas a las coordinadoras del simposio siguiendo el siguiente formato:

- Apellido y nombre, filiación institucional, correo electrónico.
- Título de la ponencia.
- Resumen de un mínimo de 500 y un máximo de 800 palabras problematizando el contenido que se pretende abordar.
- Palabras clave (5 como máximo).

Además deberá prepararse una presentación en Power Point u otro formato que no exceda los 15 a 20 minutos.

Todos los envíos deben hacerse en un archivo adjunto respetando el formato de página carta, márgenes de 2, 5 cm., letra *Times New Roman* número 12, negrillas para los títulos y subtítulos, cursivas para citas y palabras en idiomas distintos al español y direcciones de correo electrónico subrayadas.

Los participantes deberán enviar las ponencias completas cuando los coordinadores lo soliciten. En caso de una eventual publicación posterior al evento, se les hará llegar la normativa editorial con la debida anticipación.

SOBRE LA MEMBRESIA DE LA AEB Y EL REGISTRO EN EL CONGRESO

Todos los participantes deberán tener su membresía en la AEB al día una vez formalizada su aceptación en el simposio. Los detalles sobre costos de la membresía y como hacer el pago se pueden ver en el sitio de la Asociación: <https://www.bolivianstudies.org/eventos/congreso>

Adicionalmente los participantes del simposio deberán inscribirse en el IX Congreso de la AEB. La inscripción podrá hacerse de forma virtual mediante *pay pal* o el depósito en la cuenta de la AEB en Bolivia: **Cuenta 450-0278892 del Banco Nacional de Bolivia**, a nombre de Andrea Barrero Camacho, responsable del Congreso. Luego del pago enviar sus datos de registro y un comprobante de pago a: estudiosbolivianos.aeb@gmail.com . El día 24 de julio de 2017 que se inaugura el evento, expositores y público asistente podrán inscribirse personalmente en instalaciones del Archivo y Biblioteca Nacionales de Bolivia (ABNB).

FECHAS IMPORTANTES:

26. 03. 2017	Fecha límite para el envío de propuestas de ponencias.
03. 04. 2017	Respuestas sobre aceptación de los resúmenes de ponencia a cargo de los coordinadores de cada simposio.
15. 05. 2017	Fecha límite para inscribirse al IX Congreso con descuento. La membresía también debe estar pagada.
15. 06. 2017	Difusión del programa oficial con el detalle de las ponencias aceptadas.
20.07.2017	Inicio del Congreso de la AEB